
 
 

ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 

 
 

              En Temuco, a 11 de Mayo de 2010, siendo las 15:30 hrs. 
se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por el 
Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario 
Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad de Ministro de 
Fe en las actuaciones municipales.  
 
ASISTENCIA       AUSENTE 
SR. EDUARDO ABDALA A.   SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
SR. JUAN ACEITON V.                                  
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. HUGO VIDAL M.  
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS      
     -   MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION 

- INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA   PUBLICA “ASOC. GREMIAL ARTESANOS ÑIELOL” 
7.- VARIOS 
 

 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 04 de 
Mayo de 2010, sin observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
   No hay 
 

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
   El Sr. ALCALDE da cuenta de las siguientes actividades 
realizadas entre el 04 al 10 de Mayo del 2010: 
 
* Inauguración Jardín Infantil Los Músicos de Fundo El Carmen. 
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* Lanzamiento Campaña Bus Seguro, en conjunto con Carabineros y  
  Asociaciones de Microbuseros de Temuco.  
* Entrega  de subsidios clase media, para adquisición de viviendas nuevas   
  o usadas.  Coordinado por Seremi de Vivienda. 
* Reunión con Dirigentes Rurales por soluciones de agua y ripio. 
* Inauguración Jardín Infantil Los Jardines de Labranza. 
* Inauguración y entrega a Asociaciones de Fútbol de camarines en  
  sectores de Santa Rosa y Antumalen. 
* Celebración Día de la Madre en Centro de Educación “Vida y Paz”. 
* Celebración aniversario natalicio de Henry Dunant, fundador de la Cruz  
  Roja. 
* Lanzamiento seminario educativo dirigido a profesores de Escuelas  
  Municipales en dependencias de la Universidad Católica. 
* Audiencias Públicas 
* Visita a Centro Penitenciario Femenino por celebración Día de la Madre. 
* Firma de Convenio “24 horas con Carabineros”. 
* Visita a obra remodelación Gimnasio Escuela Millaray. 
  
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
 
- INFORME DE COMISIONES 
COMISION VIVIENDA 
          El día Jueves 4 de Mayo, siendo las 11:00 hrs., se reúne 
la Comisión Vivienda, con la asistencia de los Concejales Srta. Romina 
Tuma, Srs. Eduardo Abdala, Juan Aceitón, Pedro Durán, Jaime Salinas y 
Hugo Vidal  que la preside. La reunión de trabajo  tuvo por finalidad 
analizar 2 puntos : 
 

- Solicitud cambio de nombre de Avenida Andes. 
- Exposición. 

 
a) SOLICITUD A CAMBIO DE NOMBRE DE AVENIDA ANDES 
       Participa en este punto la funcionaria de Obras Sra. Ruth 
Maurer. 
          El Consejo Regional del Colegio de Periodistas solicitó en 
carta dirigida al Sr. Alcalde, la posibilidad de  denominar a la Av. Andes, 
con el nombre del prócer Camilo Henríquez, en el marco de la celebración 
del Bicentenario. 
         La solicitud fue derivada al Presidente de la Comisión, 
pero no hay una opinión respecto de la posición de la Alcaldía sobre el 
tema.  
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          Analizada la solicitud en esta Comisión se reconoce la 
necesidad de realizar un homenaje a este destacado personaje de la 
historia nacional, quien difundió las ideas de la independencia a través de 
la “Aurora de Chile” y precursor del Periodismo Nacional. 
 
          Sin embargo se estimó inconveniente cambiar el nombre 
de una calle, sobre todo de Avenida Andes, por el problema que acarrea 
dicho cambio a todas las personas naturales y jurídicas que tienen sus 
viviendas y domicilios en esa arteria. Por otra parte en la ciudad existe la 
calle Camilo Henríquez en el sector nororiente de la ciudad a cuyos 
vecinos también afectará un cambio de esta naturaleza. 
 
          Por ello, esta Comisión propone las siguientes 
alternativas: 
 
1.- Considerar una futura calle y que tenga la relevancia necesaria para 
destacar la figura de tan distinguido personaje. 
 
2.- Erigir un busto en alguna de las Plazas más importantes de la ciudad, 
como homenaje a Camilo Henríquez. 
 
             Ahora bien, de persistir el planteamiento del cambio de 
nombre de Avenida Andes, esta Comisión estima que deberá hacerse 
previa consulta a todos los vecinos, tanto de aquellos que viven en esa 
arteria como de aquellos que viven en la actual calle Camilo Henríquez. 
     Lo que se propone para su resolución formal y posterior 
respuesta al Consejo Regional  del Colegio de Periodistas. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA agrega que sugirió el nombre 
para la prolongación de calle Prat, en la Isla Cautín, o algún futura calle en 
ese sector. 
             También podría llevar este nombre la Av. Costanera 
plantea el Concejal Sr. SALINAS. 
 
   El Sr. ALCALDE estima que se podría considerar alguna 
plaza con este nombre. 
 
   El Presidente de la Comisión reitera que hay consenso en 
hacer un homenaje en este sentido a este personaje, por lo que cualquier 
opción es válida. 
    
b) EXPOSICIÓN  DIRIGENTES VALLE ARAUCANÍA. 
         Participa en este punto el funcionario de Administración 
don Carlos Millar. 
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   En primer término expone el Presidente de la Agrupación 
de Frutales Menores, don Francisco Travieso. 
 
   Su presentación se centra en hacer presente el malestar 
de la Agrupación que representa por la falta de un mayor apoyo municipal 
al área rural, que permita un mejor desarrollo de quienes viven de los 
productos de la tierra. Por ello reclama que no hay una persona 
responsable del Municipio para el sector y el problema de la disminución 
de personal para atender el requerimiento y necesidades de los 
campesinos.  
   Señala tener también documentos donde han denunciado 
el mal uso de los camiones aljibes, que no atienden el sector rural, porque 
atienden la Feria Pinto, la SOFO y otras comunas. Agrega que también 
han denunciado el mal uso de recursos para el sector rural que no han 
sido usados para ese fin sino en algunos casos para agasajar a 
parlamentarios, haciéndose responsable de estas denuncias. 
 
   Finalmente señala que no están los recursos para 
postular a financiamiento de una Máquina Perforadora de Pozos, porque 
no se postuló en su momento al Gobierno Regional y los recursos se 
perdieron. 
   Sobre el tema, el Presidente de la Comisión estima que al 
Municipio le asiste la obligación de concluir un proceso de postulación de 
cualquier proyecto, porque si hubo aprehensiones de carácter técnico al 
Proyecto se debió corregir  y repostularlo.  
 
   Por ello sugiere plantear a la Administración insistir en el 
Proyecto de la Máquina Perforadora de Pozos, porque el problema del 
agua continúa y debe ser resuelto a la brevedad. 
 
   Sobre el tema el Concejal Sr. ABDALA señala que al 
parecer hubo falta de claridad sobre el uso de la máquina, aparte del 
sector rural, como sería el apoyo a los Campamentos. 
 
   El Sr. Travieso señala que ellos plantearon una máquina 
de 80 HP y no menor y no como se formuló el Proyecto, que era de mayor 
potencia y características. 
 
   Por su parte el funcionario de Administración don Carlos 
Millar, estima que hubo un cálculo menor del Presupuesto para ese 
Proyecto. 
   El Presidente de la Comisión reitera presentar a la 
Administración la preocupación de esta Administración respecto de la 
repostulación de este proyecto. 
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   Sobre el resto de los temas señalados inicialmente, 
estima que cada uno es libre de tomar la resolución que estime  y ellas 
han quedado por eso en esta Acta. 
   Reitera la conveniencia que la Administración Municipal 
reformule en carácter de urgente el Proyecto de la Máquina  Perforadora 
de Pozos.  
   Seguidamente el Presidente de Valle Araucanía, don 
Juan Antimil reitera que los compromisos con el Mundo rural, no se han 
cumplido considerando esto una falta de voluntad y visión hacia el sector 
rural. Estima que hay una discusión de campaña y otra cuando se asume 
como autoridad y un desmembramiento de seudos dirigentes. Considera 
que el Municipio no ha escuchado al mundo rural, planteando una mayor 
integración  y conversación, ya qUe el sector tiene una opinión que es 
válida. 
   Agrega tener una propuesta de desarrollo que hace 
entrega al Presidente de la Comisión, para conocimiento de los Srs. 
Concejales. Finalmente agradece a esta Comisión el haberles escuchado 
para que se tenga una visión distinta sobre el mundo rural. 
   El Presidente de la Comisión, Sr. VIDAL  sugiere que esta 
Propuesta de Desarrollo se exponga al pleno del Concejo en una 
Audiencia Pública, para debatir este tema.  
 
   El Concejal Sr. DURAN agradece esta exposición y la 
valida, porque junto con hacerse una crítica se presenta una propuesta de 
cómo enfrentar los problemas del sector. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA, expresa que hay mucho que 
hacer en el sector y que es necesario hacerse cargo de los problemas en 
una etapa de colaboración y trabajo conjunto. 
   Finalmente, con la reiteración de plantear la propuesta en 
una Audiencia Pública, concluye esta reunión siendo las 13:25 hrs. 
 
COMISION FINANZAS                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

                El  día Lunes 10 de Mayo de 2010,  siendo las 11:30 hrs.  
se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los Concejales 
Sres. Juan Aceitón, Pedro Duran, Jaime Salinas, Sergio Zúñiga y Sra. 
Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta.  

  Participan de la reunión el Administrador Municipal, don 
Sergio Nuñez; el Director de Adm. y Finanzas, don Rolando Saavedra;  el 
Director Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; el Director de Control,  don 
Octavio Concha; el Director de los Servicios Incorporados, don Henry 
Ferrada; los funcionarios de Administración, don Carlos Millar.  Además, 
las funcionarias de Dideco, Nancy Valdes y Yanira Vergara 
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   En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
1.- SOLICITUDES DE PATENTES DE ALCOHOLES 
   Hace la presentación, el Director de Adm. y Finanzas, 
don Rolando Saavedra. 
 

- Ficha Nº 20, solicitud de pre-aprobación de Patente de Distribuidora 
de Vinos y Licores al por mayor, presentado por la SOCIEDAD 
JOSE ZAPATA E HIJOS S.A., con domicilio comercial propuesto en 
calle Miguel Faraday Nº 02470, Bodega Nº 3, sector Barrio Industrial. 

 
                  En el sector no existe Junta de Vecinos, sin embargo, el 
informe de Seguridad Ciudadana señala que no hay inconvenientes 
porque el local se encuentra ubicado en el sector del barrio Industrial, y el 
entorno mas cercano manifestó no tener observaciones para esta patente. 
 
                 Analizada en Comisión, no habiendo observaciones, se 
propone su pre-aprobación formal. 
 

Sometida    la   propuesta   al   Concejo   se  aprueba  por  
unanimidad. 

  
- Ficha Nº 19, solicitud de pre-aprobación de Cambio de Destino de la 

propiedad ubicada en calle Av. Pablo Neruda Nº 01329, presentada 
por el Sr. JORGE MARCELO GARCIA SOTO, con el objeto de 
instalar un Restaurante Diurno y Nocturno. 

 
El Informe de Seguridad Ciudadana expresa que el 

entorno más cercano no manifiesta inconvenientes y para que se autoricen 
estas Patentes.  Sin embargo la nota suscrita por el Presidente de la Junta 
de Vecinos Millaray señala que la Asamblea rechazó la instalación de un 
nuevo local con venta de licor en el sector, básicamente por no contar con 
estacionamientos apropiados, ruidos de vehículos, y la tranquilidad de los 
vecinos los fines de semana. 
 
   Sobre la solicitud la Concejala Sra. SEPULVEDA señala 
que la Av. Pablo Neruda es un corredor comercial, y que el local se 
encuentra ubicado frente a la piscina.  Por lo tanto, no ve inconvenientes 
para dar su aprobación a esta solicitud.  Opinión que es compartida por los 
Concejales presentes.  Por lo tanto, esta Comisión propone la pre-
aprobación formal de esta solicitud. 
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   Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba 
mayoritariamente, con el voto en contra de la Concejala Srta. Tuma. 
 
2.- PROPUESTAS PUBLICAS 
 
a) La Administración llamó a Propuesta Pública la reparación de 
Multicanchas y espacios públicos, presentándose 5 oferentes: 
 

- ASESORIAS Y CONSTRUCCIONES CLAUDIO GONZALEZ LTDA. 
- INGENIERIA, Y CONTRUCCIONES MELIRAYEN LTDA. 
- SOCIEDAD CONSTRUCTORA CONHOUSE LTDA.  
- CAMPOS Y HENRIQUEZ LTDA. 
- CESAR ROA CONCHA. 

 
Los 3 primeros oferentes no dieron cumplimiento al art. 6 

de las Bases, relativo a los “documentos necesarios” para la propuesta. 
Los criterios de evaluación fueron: 90% para la oferta 

económica y un 10% para la mano de obra. 
 
Efectuado el estudio por la Comisión Evaluadora propuso 

al Sr. Alcalde, quien la hace suya y propone al Concejo, adjudicar la 
referida propuesta al siguiente oferente: 
 

- CONTRATISTA CESAR ROA CONCHA: Para el proyecto 
“Construcción de Multicancha para calle Tivoli y entorno, por un 
monto de $ 77.164.524.- IVA incluido. 

 
- CONTRATISTA CESAR ROA CONCHA.: Para el proyecto 

“Construcción Multicancha  San Isidro de Labranza, y reparación de 
4 multicanchas existentes, por un valor de $ 100.170.476.-, IVA 
incluido. 

 
En ambos proyectos el plazo será de 90 días corridos. 
 

                 Analizada en Comisión, no habiendo observaciones, se 
propone la aprobación formal de esta adjudicación y la autorización para la 
suscripción del contrato correspondiente. 
   Sin perjuicio de lo anterior, se acuerda conocer en una 
exposición después de la sesión del Concejo, el Programa de 
Recuperación de Multicanchas. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
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b) Propuesta Pública “Construcción y Reparación de aceras” 
   El Municipio llamó a Propuesta Pública la reparación y 
construcción de aceras, presentándose los siguientes oferentes que 
cumplieron con las bases administrativas: 
 

- CAMPOS Y HENRIQUEZ LTDA. 
- CESAR ROA CONCHA 
- GERARDO DEL CANTO JOFRE 
- INGENIERIA Y CONSTRUCTORA LAS CONDES LTDA. 
- PABLO COLLIPAL CASTILLO 
- MARIELA FONSECA SOLDAN 
- ASESORIA Y CONSTRUCCIONES CLAUDIO GONZALEZ LTDA. 
- SOCIEDAD CONSTRUCTORA CONHOUSE LTDA. 
 

Los criterios de evaluación fueron un 90% la oferta 
económica y un 10% a la mano de obra. 
 
   Efectuado el estudio por la Comisión Evaluadora propuso 
al Sr. Alcalde, quien la hace suya y propone al Concejo, adjudicar la 
referida propuesta al oferente: 
 

- EMPPRESA CONSTRUCTORA CAMPOS Y HENRIQUEZ LTDA. 
POR UN MONTO DE $ 35.148.972.-, IVA incluido, con un plazo de 
ejecución de 60 días. 

 
                 Analizada en Comisión, no habiendo observaciones, se 
propone la aprobación formal de esta adjudicación y la autorización para la 
suscripción del Contrato correspondiente. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
c) Propuesta Pública “Arriendo de Computadores para Centro de 
Salud y dependencias municipales”, cuyo contrato con Crecic S.A. 
vence el 31 de Junio   
   La Administración llamó a Propuesta Pública el arriendo 
de equipos computacionales para el Depto. de Salud Municipal, y para 
diferentes  Deptos. Municipales. 
 
   A la propuesta pública se presentaron los siguientes 
oferentes que cumplieron con las bases: 
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- OPCIONES S.A. con dos ofertas. 
- ELECTRO RED 
- QUINTEC S.A. 
- CRECIC S.A. 
   Los criterios de evaluación fueron un 90% para la oferta 
económica y un 10% al plazo de entrega. 
   Efectuado el estudio por la Comisión Evaluadora propuso 
al Sr. Alcalde, quien la hace suya y propone al Concejo, adjudicar la 
referida propuesta como se indica: 
 
- OFERENTE: OPCIONES S.A., POR UN TOTAL DE $ 165.773.664.-, 
IVA incluido según detalle que se indica: 
 
- 118 Equipos Computacionales para el Depto. de Salud Municipal por un 
valor total de $ 78.354.360.- 
- 114 Equipos Computacionales para Departamentos Municipales, por un 
valor total de $ 87.419.304.- 
   El plazo del arriendo será de 36 meses. 
   Analizada la propuesta, no hay observaciones, 
proponiéndose la aprobación formal de la adjudicación y la autorización 
para suscribir el contrato correspondiente. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
3.- CONSTRUCCION DE MEDIAGUAS  
   Retoma esta propuesta el Asesor Jurídico, don Juan de 
Dios Fuentes, expresando que el artículo 4º de la Ley 18.695, Orgánica 
Constitucional de Municipalidades en su letra d) establece que los 
Municipios podrán desarrollar directamente o con otros órganos de la 
Administración del Estado, funciones relacionadas con la promoción del 
empleo y el fomento productivo y  existen dictámenes que autorizan hacer 
estos contratos y por lo tanto no hay inconvenientes jurídicamente en 
aprobar esta propuesta que tiene por finalidad la contratación de mano de 
obra para 10 jornales en un Subprograma denominado “Empleo 
Fabricación de Mediaguas”, fomentando el empleo local con el apoyo a la 
Microempresa. 
   Seguidamente la funcionaria Encargada del Programa de 
Fomento Productivo de la Dideco, doña Yanira Vergara, explica 
básicamente el procedimiento de selección de las 3 empresas en la 
Fabricación de Mediaguas, expresando que son microempresarios del 
Programa de Fomento Productivo, que no tienen capital, pero que reúnen 
requisitos para apoyarles en nuevas oportunidades de negocios, ya que no 
tienen por ejemplo problemas de Dicom, y le pareció interesante al 
Municipio otorgar este apoyo. 
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                Agrega que estos Microempresarios a su vez han 
contrato mano de obra en la Oficina de la Omil, por lo tanto es una buena 
oportunidad de reactivar la economía local. 
 
   Por ello la Administración requiere del Concejo la 
aprobación de este Programa que tiene un costo de $ 2.000.000.- 
considerado en la respectiva Modificación Presupuestaria. 
 
   Habiéndose recibido esta información de respaldo, la 
Comisión no tiene observaciones, proponiendo la aprobación formal del 
Programa de Empleo para la Fabricación de Mediaguas que tiene un costo 
de $ 2.000.000.-     
   El Concejal Sr. VIDAL señala que en la reunión de 
Comisión anterior planteó en preocupación por la forma de contratación de 
esta propuesta y si ello era procedente.  Agrega que este Lunes vio por 
televisión el anuncio hecho por el Alcalde sobre este Programa y se 
solicita que a futuro se hagan los anuncios después de estar aprobados 
los recursos por el Concejo. 
 
   En todo caso señala que aprobará esta propuesta pese a 
no compartir la opinión jurídica sobre el tema, porque lo normal sería una 
postulación abierta para cualquier empresario. 
 
   El Asesor Jurídico Sr. Fuentes se refiere a la existencia 
de un Convenio con el Banco del Estado, donde se establecen las 
condiciones para estos efectos. 
 
   Formalmente se somete a consideración del Consejo la 
propuesta del  Programa de Empleo Fabricación de Mediaguas por un 
valor de $ 2.000.000.-, aprobándose por unanimidad de los presentes. 
 
4.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 
- PROPUESTA Nº 11, DE EDUCACION, POR M$ 17.500.-  Hace la 
presentación don Henry Ferrada. 
 
   Se solicita incorporar a presupuesto Educación aportes 
de la Empresa privada como se indica: 
 

- EMPRESA GERDAU AZA S.A. , la suma de M$ 12.500.- para la 
Escuela Manuel Recabarren. 

- BANCO BCI, la suma de M$ 5.000.-, para adquisición de equipos 
computacionales para alumnos del Sistema Municipal: 
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               El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 

 
PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) 
AUMENTO   17.500 
05.01.003  APORTES EMPRESAS PRIVADA  17.500 
 
PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 
AUMENTO   17.500 
22.06.001  MANTENIMIENTO Y REPARACION DE 
   EDIFICACIONES     17.500 
 
   Analizada en Comisión, no hay observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
- PROPUESTA Nº 10, MUNICIPAL, POR M$ 106.056.-  Hace la 
presentación el funcionario don Carlos Millar. 
 
   La propuesta tiene por finalidad suplementar el 
Presupuesto de Gastos del Municipio, principalmente con recursos del 
Saldo Final de Caja, para las siguientes partidas. 
 

- Construcción de Pozos profundos de agua para sectores rurales por 
la suma de M$ 51.555.- 

 
              Sobre el tema el Administrador Municipal indica que el 
Municipio está impulsando un programa para enfrentar el problema de 
abastecimiento de agua en el sector rural, a través de la construcción de 
pozos para agua destinada al consumo humano y tranques para uso 
animal o riego. 
                 Se menciona que anteriormente se postuló un proyecto 
para adquirir una Máquina Perforadora, pero las condiciones técnicas no 
eran las adecuadas, considerando que se trataba de un equipo 
refaccionado.  Por ello la Dirección de Planificación después de evaluar los 
costos de mantención y operación concluyó que la alternativa más 
conveniente es la contratación del servicio de construcción de pozos con el 
objeto de tener mayores opciones para el consumo humano. 
 
   La demanda y la información con los sectores rurales es 
a través de la Dideco y Planificación será la Unidad Técnica.  En el análisis 
del tema se plantea que los pozos se ubiquen en espacios públicos para 
evitar problemas con las Comunidades.  



 12 

 
      Sobre el tema se agrega que ubicación dependerá 
también de las condiciones del terreno para obtener este recurso y su 
ubicación definitiva se hará con los dirigentes estableciendo en un 
documento las condiciones,  obligaciones y responsabilidades de ambas 
partes.  El análisis de esta propuesta no presenta finalmente 
observaciones, existiendo consenso en aceptar esta alternativa. 
 
   El segundo gasto relevante de esta Modificación 
Presupuestaria corresponde a la Suplementación del ítem “Subvenciones” 
por la suma de M$ 17.525.-, para los efectos de financiar la propuesta de 
las Subvenciones 2010, que alcanza en esta oportunidad a M$ 126.050.-, 
y cuyo detalle, por la relevancia del tema, se analiza en el punto siguiente 
de esta Modificación.  En todo caso se propone aprobar de esta 
suplementación sin observaciones. 
   Una tercera suplementación de gastos de esta 
Modificación Suplementaria corresponde al Servicio de Vigilancia para 
diferentes Unidades Municipales y una redistribución del presupuesto de 
gastos de la Dideco para compra de equipos menores y además, la 
reparación del Sistema de Calefacción del Teatro Municipal. 
 
   El detalle integro de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
     

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 10/2010  

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)       0  

C.   AUMENTO 106.056    

22.06.005 .06.06 Mantencion Inmuebles Municipales   435  

22.08..002 .07.01.07 Servicios de Vigilancia   8.297  

22.08..002 .04.05.03 Servicios de Vigilancia   9.414  

22.08..002 .07.01.07 Servicios de Vigilancia   7.400  

22.08..002 .07.01.08 Servicios de Vigilancia   2.500  

22.08..002 .07.01.08 Servicios de Vigilancia   625  

21.04.004 13,04,17 Honorarios Progr Fomento Productivo   2.000  

22.05.005 .04.06.02 Alarmas Bibliotecas   2.005  

22.04.013 13,04,08 Equipos Menores   1.500  

22,08,005 13,04,015 Serv. de Aseo    1.350  

22,08,002 13,04,015 Serv. Vigilancia    1.450  

24,01,999 ,04,04,22 Subvenciones Municipales   17.525  

31,02,004 ,04,01,05 
Construccion de Pozos sectores rurales de 
la comuna   51.555  

           

D.   DISMINUCION 106.056    

22.04.010 .06.06 
Materiales para mantenimiento y 
reparaciones   435  

22,08,011 13,04,015 
Servicios de Producción y Desarrollo de 
Eventos   2.800  

22.11.002   Cursos de Capacitación   1.500  

36   Saldo Final de Caja   101.321  
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   Con las explicaciones y observaciones señaladas se 
propone la aprobación formal de esta Modificación Presupuestaria. 
 
   Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad. 
 
   Concluido este punto, el Sr. ALCALDE expresa que con 
esta Modificación Presupuestaria se dio respuesta en parte al tema 
planteado por Dirigentes Rurales en el Acta de la Comisión Vivienda. 
 
   En efecto, señala que la operación y mantención de una 
Máquina Perforadora de Pozos es compleja, por ello se estimo 
conveniente contratar los servicios para habilitar estos pozos.   Cita el caso 
de un pozo en el sector Lircay que ha permanecido cerrado con llave por 
años y en algunos sectores no han pagado la energía eléctrica y no 
prestan la utilidad que se requiere. 
 
   El tema también pasa por el lugar donde hay o no agua.   
Es decir, es una situación muy compleja.  Este programa se empezará con 
15 pozos para el consumo humano. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que las formas de resolver 
el problema del agua en el campo son múltiples.  Pero en este caso existe 
una sensación de cierta desidia de quienes actuaron en la contraparte del 
Proyecto de la Máquina Perforadora.   Además, la propuesta de hoy no 
estaba al momento de la reunión con los dirigentes y pasa mucho tiempo 
para llegar a esta nueva alternativa y ellos hicieron fuerte declaraciones 
porque desconocían lo que se estaba haciendo. 
 
   Todos aspiran a tener agua en sus casas, como una 
solución particular ya que las soluciones colectivas se hacen complejas, 
reiterando una mejor comunicación con los dirigentes para que no tengan 
esa sensación de desazón que han expresado. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA recuerda un Proyecto de 
agua potable de años anteriores, donde se pelearon las personas y los 
recursos al final se perdieron y no se cumplió el objetivo.  Por ello se 
sugirió que los Pozos se ubicarán en espacios públicos y no privados. 
 
   El Administrador Municipal agrega que varias Unidades 
Municipales participaron en la preparación de este Programa, como la 
Dideco, Jurídica y Planificación. 
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   El Sr. ALCALDE agrega que se estudia también inscribir 
los derechos de agua a nombre del Municipio, entre otras consideraciones 
para evitar problemas entre los beneficiarios. 
 
   El Abogado Sr. Fuentes agrega que también está 
presente el tema de las servidumbres de paso, los Comodatos y una serie 
de resguardos necesarios para que el Programa resulte. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA le preocupa la respuesta a la 
necesidad de agua para riego. 
   Sobre el tema, el Sr. Nuñez explica las etapas de este 
proceso, concluyendo que la próxima etapa corresponde a la construcción 
de tranques para estos efectos, concluyendo los comentarios sobre el 
tema. 
 
5.- PROPUESTA SUBVENCIONES 
   Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 
 
   La Administración hizo llegar a los Sres. Concejales una 
propuesta de Subvenciones con fecha 12 de Abril 2010, para estudio y 
resolución. 
   Posteriormente el Sr. ALCALDE solicitó a los Sres. 
Concejales hacer llegar sus sugerencias u observaciones sobre el tema, 
de manera de consensuar una propuesta definitiva. 
 
   Es así como se recibieron varias sugerencias y en 
términos generales se trató de considerar a todos, de acuerdo a los 
recursos existentes. 
   En todo caso se debió suplementar dicho presupuesto, 
para satisfacer todas las propuestas, como consta en la Modificación 
Presupuestaria señalada precedentemente. 
   Las principales observaciones en esta oportunidad 
corresponde a un ajuste final de los valores, estableciéndose también 
algunas observaciones, como por ejemplo aclarar que el aporte a la 
Corporación de Asistencia Judicial que se hará vía transferencia. 
   Además, se acepta la sugerencia de un compromiso de 
suplementar en el Segundo Semestre la Subvención al Consejo Local de 
Deportes por la suma de M$ 8.000.- 
   Finalmente habiéndose recogido las sugerencias y 
observaciones de los Concejales en el tema, se propone la aprobación 
formal de la Propuesta de Subvenciones 2010 de acuerdo al siguiente 
listado: 
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NOMBRE DE 

ORGANIZACIÓN  
 PROPUESTA  DESTINO SUBVENCION 

  AÑO 2010   

Agrup. de Trabajadoras de 
Casas Particulares 

         400.000  Consumos básicos asociados al funcionamiento de la 
sede agrupación. 

Agrup. Musical Sarim Adonai       1.000.000  Desarrollo de giras, adquisición, mantencion y 
reposición  de instrumentos  

Agrupación amigos de ayuda a 
enfermos terminales 

         500.000  Pañales, implementos de aseo personal, medicamentos, 
cojines antiescaras, alimentos, equipos de presión. 

Agrupación de Apoyo 
Psicoterapéutico a  Personas 
con cáncer-REVIVIR 

      1.300.000  Arriendo local, desarrollo de talleres, materiales y 
consumos básicos.- 

Agrupación Padres y Amigos 
del niño con enfermedades 
respiratorias 

      2.300.000  Equipos médicos, Uniforme Voluntariado, 
medicamentos exámenes , vacunas, alimentos 

Asoc. Func. Salud Mun. Serv. 
Bienestar 

      2.500.000  Bonificación y devolución por medicamentos y 
prestaciones medicas de asociados salud 

Agrupación Cultural CORMIL          500.000  Vestuario, amplificación, traslados. Pendón e 
Instrumentos 

Asoc. Pacientes Artríticos          500.000  Honorarios kinesiólogo, materiales y medicamentos y 
gastos comunes 

Asociación Deportiva de 
Básquetbol Temuco Ñielol 

    18.000.000  Participación  Asociación deportiva Básquetbol LIBSUR  
SAESA 2010 

Asociación de Empleados 
Municipales de la Educación 

      7.000.000  Bonificación y devolución por medicamentos y 
prestaciones medicas de asociados educación 

Centro de Bordados Finos 
Prieto Sur 

         500.000  Reparaciones reja, materiales, mano de obra y 
reparación baños 

Centro de monitoras de salud 
Jesús Obrero 

      1.000.000  Medicamentos, alimentación e insumos para 
tratamientos inyectables. 

Circulo de los Once          700.000  Gastos de matricula Universidad y apoyo vestuario de 
beneficiarios. 

Club Ostomizados la 
Araucanía 

      1.000.000  Insumos médicos consistentes en Bolsas y Placas 

Club Temuco Skate          500.000  Accesorios, construcción de rampas gastos asociados a 
la organización de campeonatos 

Coaniquem          800.000  Adquisición de medicamentos para tratamiento de 
pacientes , honorarios y materiales de oficina. 

Conferencias San Vicente de 
Paúl Hogar de Ancianos 

         800.000  Alimentos, combustibles y útiles de aseo e higiene 
personal 

Confratern. Social La Frontera          600.000  Consumos básicos , gastos de arriendo y materiales de 
oficina 

Congregación Hermanitas de 
los Ancianos Desamparados 

      1.500.000  Compras para alimentación, medicamentos, pañales, 
exámenes de laboratorio, etc. 

Consejo Local Deportes, 
COLODEP 

    10.000.000  Implementación Deportiva, Trofeos, estímulos, 
alimentación, peajes , honorarios y capacitación 

Corporación Asmáticos IX 
Región 

         800.000  Adquisición de oximetros e inhaladores 

Corporación Coro Polifónico 
Santa. Cecilia 

      1.000.000  Honorarios, traslados, consumos básicos temporada de 
conciertos año 2010 
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Corporación de Ayuda a  
Personas Ciegas Bartimeo 

      1.800.000  Consumos básicos, Movilización de beneficiarios, 
material talleres y honorarios monitores 

Corporación de ayuda al niño 
fisurado 

         500.000  Equipamiento para casa de acogida "Coanifis" 

Corporación Hogar de 
Ancianos Eden 

         800.000  Leña, alimentos y consumos básicos derivados del 
funcionamiento del hogar. 

Corporacion Maria Ayuda, 
Filial Temuco 

      3.000.000  Gastos asociados al funcionamiento hogar de madres 
adolescentes 

Corporación Nacional del 
Cáncer-Temuco 

         700.000  Adquisición de medicamentos e insumos para 
tratamiento de pacientes del Hospital Regional de 
Temuco 

Corporación para la nutrición 
infantil CONIN-CREDES 
Temuco 

         800.000  Medicamentos, material clínico, vestuario infantil y 
alimentación 

Cuerpo Bomberos Temuco     25.000.000  Combustible, material menor, uniformes de trabajo 

Damas de Rosado          800.000  Pañales distintos tamaño, útiles de aseo, genero para 
sabanillas y frazadas. 

Escuela de Párvulos Semillitas       3.000.000  Arriendo de furgón para traslados de alumnos 
pertenecientes al Jardín Infantil 

Espiritual Human Yoga          400.000  Arriendo local para programa tratamiento de sanacion 
por imposición de manos 

Fundación  Integra       3.000.000  Alimentacion y gastos de operación Jardines Infantiles 
de la Comuna de Temuco 

Fundación Coanil          800.000  Implementación Estrategia integración a través de la 
compra de instrumentos musicales 

Fundación Damas de Blanco          600.000  Ropa de recién nacidos, útiles de aseo personal y 
vestuario básico enfermos distintos servicio hospital 
Regional. 

Fundación Damas de Blanco 
(2) 

         500.000  Ayuda y apoyo pacientes en diálisis en ropa interior, 
útiles de aseo personal y medicamentos. 

O.N.G. Conile       2.500.000  Exámenes, medicamentos paliativos de pacientes que 
asisten a Hogar de Acogida, mantenciòn y consumos 
básicos. 

Temuko Down , Agrupación 
,Madres, Padres y Amigos 

         800.000  Honorarios terapeuta y gastos de locomoción 
beneficiarios 

Union Com.Clubes A.Mayor       1.200.000  Capacitación, recreación, implementos ortopédicos y 
adquisición de muebles 

Unión Com.JJ.VV. Urbanas de 
Temuco ARAUCANIA 

      1.100.000  Gastos de movilización, servicios básicos, materiales de 
oficina, gastos de capacitación. 

Unión de Padres y Amigos de 
Personas con Discapacidad 
Mental UNPADE Temuco 

      1.300.000  Remuneraciones y Honorarios profesionales de apoyo a 
alumnos, consumos básicos y materiales de oficina 

Universidad Católica de 
Temuco 

    20.000.000  Funcionamiento canil Municipal 

Voluntarias del Hospital 
Damas de Rojo 

         800.000  Leche, útiles de aseo, exámenes, vestuario adulto, ropa 
de bebe 

Club Deportivo recreativo 
Social y Cultural Locomoción 
Mayor 

         450.000  Olimpiada  Zona Sur locomoción colectiva Mayor todas 
las líneas de Temuco 

Damas de Celeste          500.000  Adquisición de implementos de aseo y pañales 
desechables 

Cent. Apoyo Integral a  Mujer 
Religiosas Adoratrices Temuco 

      1.000.000  Atención integral en base a talleres mujeres en situación 
vulnerabilidad y exclusión Social 

Ballet Folclórico Corraleros de 
Labranza 

      1.500.000  Encuentro Regional Semilleros 2010 

 TOTALES     126.050.000   
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   El Concejal Sr. ABDALA señala que votará 
favorablemente, haciendo 2 observaciones: 
 
a) Sugiere se separe a futuro las propuestas de aquellas Subvenciones 
tradicionales, o de continuidad, de aquellas que aparecen por primera vez. 
 
b) Expresa su preocupación por el monto, a su juicio bajo, para la Unión 
Comunal de JJ.VV. Araucanía, toda vez que se hizo llegar en Febrero una 
petición de Subvención, y después del terremoto apoyó a niños en un 
Programa denominado “Aprendamos a superar la Crisis”, donde 
consumieron los recursos de la Subvención, por ello plantea a futuro una 
suplementación. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que aprobará la propuesta, 
haciendo presente que hizo llegar sus sugerencias, a través de la Pdte. de 
la Comisión, y fue acogida en gran parte. 
 
   Estima que las Subvenciones deben estar orientadas a 
apoyar casos permanentes. como las Uniones Comunales, Voluntariado, 
etc., porque en este caso hay muchas peticiones que calzan mejor con el 
sentido del Fondeve. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON expresa que hay casos 
excepcionales que deben ser resueltos por una Subvención.  Expresa su 
satisfacción por el apoyo a la LIBSUR. 
 
   Finalmente se somete a consideración la propuesta de 
Subvenciones por un total de M$ 126.050.-, aprobándose por unanimidad. 
 
 
6.- COMPROMISO  DE  APORTE  CONVENIO INDAP-PRODESAL 2010- 
     2011 
   Se solicita autorizar a la Administración para la 
suscripción del Convenio con INDAP, para Unidades operativas Prodesal, 
Temporada Mayo 2010, y el compromiso de aporte municipal  para dicha 
Temporada por un total de M$ 11.775.- 
 
   Como antecedente se indica que el INDAP aportará para 
las 3 Unidades Operativas un total de $ 69.412.200.- 
 
   Analizada en Comisión, no hay observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
   Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad. 
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7.- DONACION BIEN MUEBLE 
   La Administración solicita autorización para donar un 
equipo Notebook Acer Aspaire PM740 al estudiante de la Escuela 
Municipal Manuel Recabarren, don Benjamín Leal Zúñiga.  El equipo es 
reacondicionado y se garantiza su excelente funcionamiento. 
   El fundamento de esta donación es apoyar a un 
destacado estudiante con evidentes limitaciones económicas, verificada en 
terreno y con Informe Social de respaldo. 
   Analizada en Comisión, no hay observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 
   Sometida la propuesta se aprueba por unanimidad. 
 
6.- AUDIENCIA   PUBLICA “ASOC. GREMIAL ARTESANOS ÑIELOL” 
   Hace la presentación don Patricio Soto Rozas, Pdte. de la 
A.G. Artesanos “Ñielol” de Temuco, A.G. que integra la mesa de artesanía 
del Valle Araucanía bajo la asesoría técnica de la UDEL de la 
Municipalidad de Temuco y miembro de la Coordinadora de artesanos de 
Temuco y en esta ocasión representa a cuatro asociaciones  gremiales, un 
Sindicato y  cuatro Agrupaciones funcionales de artesanos de Temuco. 
 
   Desde el año 2001, las Organizaciones de artesanos han 
desarrollado un plan de trabajo que perduró hasta el año 2007 teniendo 
una comunicación directa con el Municipio para desarrollar las diferentes 
exposiciones y ventas de artesanías en la Comuna de Temuco 
fortaleciendo el desarrollo y protección de la artesanía local. 
 
   Los artesanos consideran que la autoridad no ha valorado 
la trayectoria y el trabajo demostrado a través del tiempo entregando a la 
ciudad una alternativa de cultura y el apoyo brindado deja mucho que 
desear por lo que deben golpear la puerta una y otra vez, para poder 
acceder a utilizar un espacio de bien público con muchas dificultades, 
asimilándolos junto a los vendedores ambulante y a los de la Feria Pinto 
sin desmerecer la actividad de estas personas, considerando que son 
cuatro los eventos que efectúan en el año. 
 
   Solicitaron continuar los contactos con el Director de 
Dideco y UDEL y se envía una carta recordando el calendario de 
actividades ya establecidas para desarrollar las exposiciones y ventas, 
documento que ingresa con fecha 22 de Marzo 2010 a la Oficina de Partes 
de la Municipalidad, sin respuesta a la fecha. 
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   Por lo tanto, solicitan al Sr. Alcalde y Concejales apoyen 
la idea de fijar las actividades a desarrollar para que perduren en el 
tiempo. 
   Los Artesanos son fuerza vivas de la Comuna y tienen 
derecho a voz a voto.  También solicitan que Relaciones Públicas del 
Municipio anote a los dirigentes de Artesanos para poder asistir a las 
actividades Culturales, Cuenta Pública, Plan Maestro, ya que también 
tienen ideas que aportar. 
   Finalmente, señala agradecer a la Comisión de Fomento 
Productivo del Concejo, al Sr. Abdala, Srta. Tuma y Sr. Aceitón, quienes 
los recibieron y escucharon sus planteamientos previamente. 
 
   Concluida la exposición la Concejala consulta cuantos 
socios integran la Agrupación. 
 
   El Sr. Soto señala que son 230 aproximadamente, que 
representa a 10 Organizaciones, y personalmente representa a la 
Agrupación Ñielol, que tiene 28 socios, pero viene como vocero de todas 
estas Organizaciones. 
   También la Concejala Sra. SEPULVEDA señala a qué  
Comisión de Fomento Productivo  hizo referencia. 
   Sobre el tema, el Sr. Soto señala que cuando se reunió 
con los Concejales señalados, entendió que era dicha Comisión, 
expresando que el Sr. Abdala pueda dar esa explicación. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA expresa que cuando se 
comunicaron con ellos, les manifestó que una de las formas de tener una 
conversación formal con el Concejo era a través de la Comisión Desarrollo 
Urbano y Fomento Productivo.  No obstante y a título personal un grupo de 
Concejales se reunió con ellos para escucharlos y no en el marco de la 
Comisión, aclarando este punto. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala que su consulta 
era para clarificar el tema, ya que no tenía información de esa reunión, que 
más parece una reunión de la Concertación, de manera que ellos sepan 
que los demás Concejales no tuvieron información de esa reunión. 
 
   La Concejala Srta. TUMA estima que en este tema se 
debe trabajar en una política permanente, ya que son artesanos locales, 
que sólo venden en algunas fechas durante el año.   Ellos no están 
solicitando empleo sino que generan empleos y lo único que solicitan es 
un espacio para exponer y vender sus productos y lo que reclaman es un 
derecho adquirido, porque por años han tenido los espacios para esto. 
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   El Sr. ALCALDE estima que la solución para que los 
artesanos tengan un espacio permanente es un Pueblo de Los Artesanos, 
que podría ser en la Isla Cautín, y encuentra por ello aceptable que 
participen en la discusión del Plan Maestro, pero mientras eso no se 
concrete se deben buscar alternativas y esta de acuerdo y disponible para 
buscar soluciones, reiterando el sueño de un Pueblo para los Artesanos.  
Solicita por ello coordinar acciones con el Jefe de Gabinete y el Director de 
Dideco esa línea, disponiendo que se ubique el oficio a que se hizo 
referencia y dar la respuesta del caso. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que este tema se planteó el 
año pasado a propósito de la Feria de Febrero y la respuesta Alcaldicia fue 
similar.   Agrega que todos los Concejales reciben a representantes de 
distintas Organizaciones y desea que todo funcione bien para no tener que 
llegar a recibir quejas y reclamos.  Por ello el día que se presente un 
proyecto de un Pueblito para los Artesanos habrá apoyo transversal.  Este 
grupo ya perdió el Día de Madre para exponer y vender. 
 
   Plantea por ello una respuesta concreta y clara para no 
repetir el próximo año otra Audiencia similar. 
 
   Hoy recibió a 3 Organizaciones y también no tienen 
respuestas claras del Municipio y la Dideco, en iniciativas de 
emprendimiento, como los Artesanos, Portal Araucanía y Bandejón 3 de la 
Feria Pinto.  Reitera dar respuestas concretas, aunque estas sean 
negativas, porque la incertidumbre se produce cuando no hay respuestas, 
entendiendo la desazón de los Artesanos cuando no hay respuesta a una 
propuesta que hicieron en el mes de Marzo. 
 
   Lo importante que se sepan cuales son las actividades 
que realizarán en el año hasta que exista una solución definitiva, para que 
no se entienda que hay derechos adquiridos. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON opina que se debe tomar una 
decisión ante esta petición.   Las Ferias Artesanales existen en todas las 
ciudades del mundo, porque quien a viajado lo primero es comprar un 
recuerdo en esos lugares. 
 
   Señala no aceptar lo señalado por la Concejala Sra. 
Sepúlveda respecto a que fue una reunión de la Concertación con ellos, 
porque nunca le ha preguntado a nadie el color político para ayudarlos, 
porque no corresponde. 
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   El Sr. Soto expresa que para llegar a ésta Audiencia se 
hizo llegar un documento a la Sra, Sepúlveda y estaba informada de la 
situación.  Agrega que no se abanderan con ningún color político y los 
Concejales señalados tuvieron la gentileza de recibirlos, pero necesitan el 
apoyo de todos. 
   El Concejal Sr. ABDALA respecto de la opinión de que la 
reunión con ello más pareció como de la Concertación, señala que sólo 
basta revisar las Actas cuando se analizan estos temas y ver que 
Concejales han estado con mayor disposición para solicitar soluciones.  Si 
circunstancialmente esos Concejales pertenecen a un cierto sector político 
es sólo una mera circunstancia. 
 
   El Concejal Sr. DURAN señala que no le parece entregar 
una opinión sesgada en relación a que si uno se acerca a un Concejal con 
determinado color político se piense que no lo recibirá.   Muchos de los 
artesanos han concurrido a su oficina y los ha orientado como se debe y 
muchas veces con respuestas favorables. 
   El Concejal Sr. SALINAS agrega que siempre ha estado 
dispuesto a todas las Organizaciones de la ciudad y le extraña que se 
nombre solo a un sector. 
   Señala que cuando alguien desea decirle algo a una 
persona, ésta debe estar presente y lamentablemente la Concejala Sra. 
Sepúlveda salió de la Sala cuando se refirieron a su persona.  Reitera que 
todos los Concejales están disponibles para escuchar a todas las 
Organizaciones y su puerta siempre ha estado abierta para todos. 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA manifiesta que es muy 
feo aludir a una persona que no está presente, porque ésta no puede 
responder, agregando que aunque no ha tenido contacto con el Sr. Soto, 
hay personas en estas Organizaciones que han venido a su Oficina y los 
ha apoyado y han sacado proyectos juntos.  Estima injusto por ello 
reunirse solo con algunos Concejales y el resto aparece como que no se 
preocupan de estos temas.   
            Está por apoyar las propuestas y en ese sentido espera 
que el proyecto del Alcalde salga adelante con el apoyo de todos los 
Concejales. 
   Finalmente el Sr. ALCALDE agradece esta exposición, 
expresando que el Jefe de Gabinete coordinará el trabajo con esta 
Organización hasta encontrar una solución definitiva en una transición 
previa informándoles en los próximos días la respuesta a estas 
inquietudes, reiterando tener las puertas abiertas de la Alcaldía para 
atender a los vecinos que acuden al Municipio a plantear sus inquietudes, 
reiterando que se buscarán los espacios con Ferias para que 
comercialicen sus productos, concluyendo esta Audiencia. 
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7.- VARIOS 
COMODATOS 
   Concluida la Audiencia el Administrador Municipal plantea 
al Concejo aprobar cuanto antes la propuesta de política de Comodatos, 
por cuanto hay varias solicitudes que resolver. 
   Agrega que en todo caso solicita se apruebe en esta 
oportunidad sólo dos solicitudes, que no tienen grandes problemas y 
corresponden a solicitudes del Obispado y de la JJ.VV. Abraham Lincoln, 
como se detalla: 
 

a) Obispado de Temuco, respecto del terreno ubicado en Av. San 
Martin, prolongación Av. Los Urbanistas, en el sector Lomas Mirasur, 
de una superficie de 4.997.80 m2., para la construcción de 1 Capilla 
del Culto Católico, Salas de Reunión y estacionamientos. 

b) JJ.VV. Abraham Lincoln, respecto de un terreno ubicado en Río 
Colorado esq. Río Valdivia, Población Abraham Lincoln, de una 
superficie de 238,5 m2 para el funcionamiento de la Sede Social. 

 

   Sobre el tema, la Concejala Sra. SEPULVEDA señala 
que el problema es entregar los antecedentes previos al Concejo, porque 
en el primer caso el Sr. Obispo ya sabía que hoy se aprobaría la solicitud, 
reiterando porqué no se presento ayer en Comisión el punto, agregando 
que no tiene inconvenientes en aprobar estas dos solicitudes, que cuentan 
con la aprobación de la Administración. 
 
   Consultados los presentes sobre estas solicitudes 
manifiestan que no hay inconvenientes y son aprobadas ambas solicitudes 
en esta oportunidad. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL solicita también celeridad a otras 
solicitudes pendientes como el Comodato de la JJ.VV. de Labranza. 
 
   Sobre el resto de las solicitudes pendientes, la Sra. 
Presidenta de la Comisión de Finanzas expresa que se analizarán en la 
próxima reunión de Comisión. 
 
TEATRO MUNICIPAL 
   El Administrador Municipal señala que en la Sesión del 
Concejo de fecha 04 de Mayo 2010, se tomaron algunas resoluciones 
respecto del Teatro Municipal, que es necesario precisar: 
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1.- Se aprobaron los valores de los abonos Temporada 2010, pero se 
omitió aprobar los valores de las Entradas de los eventos de dicha 
Temporada. 
   Por lo tanto, se solicita aprobar dichos valores, de 
acuerdo a la Minuta preparada por su Directora contenida en el 
Memorando Nº 3, de 28.04.2010.   En todo caso la Presidenta de la 
Comisión Finanzas Concejala Sra. SEPULVEDA, aclara que la propuesta 
de los valores de las Entradas no fue sometida para su aprobación, por lo 
tanto no quedo consignada como acuerdo. 
 
   Sometida en consecuencia la propuesta el Concejo se 
aprueba por unanimidad. 
 
2.- En segundo término, el Administrador Municipal solicita precisar que los 
recursos destinados a la reparación del Teatro Municipal alcanzar a la 
suma de $ 19.500.000.-, que se disminuyen de la “Temporada Artística”, 
existiendo acuerdo en aceptar ésta aclaración. 
 
DIRECTORES CORPORACION CULTURAL 
   Se hace entrega a los Sres. Concejales de una nómina 
de Socios de la Corporación Cultural, para efectos de elegir a los 
representantes del Concejo en el Directorio. 
 
   Se intercambian opiniones sobre el tema, acordándose 
designar ahora, por unanimidad al Sr. Eduardo Castillo Vigoroux, 
quedando pendiente el nombre del segundo representante que se deberá 
elegir en la semana. 
 
ORDENANZA CEMENTERIO 
   Se hace entrega también de la propuesta de Ordenanza 
de Funcionamiento del Cementerio para estudio y próxima resolución. 
 
CUENTA PUBLICA 
   El Sr. ALCALDE reitera invitación a la exposición de la 
Cuenta Pública que se realizará a las 19:00 hrs. del Lunes 17 de Mayor en 
el Hotel Panamericana. 
 
PROYECTO SAN FRANCISCO 
   El Concejal Sr. VIDAL consulta en que etapa se 
encuentra la postulación del Proyecto de agua potable del Portal San 
Francisco. 
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   El Director de Planificación don Pablo Sánchez se postulo 
al Fondo Presidencia de la República por 200 millones de pesos.  Consulta 
la alternativa de postular la construcción de las obras, pero se está 
entregando la Concesión a Aguas Araucanía y por ello el Estado no podría 
invertir en un proyecto privado.  La única alternativa es un subsidio a las 
personas, para que paguen la cuenta a Aguas Araucanias.  Se insistirá 
para este financiamiento y el pago sería proporcional al número de familias 
actuales, que son alrededor de 900 y no 1.500 como eran originalmente. 
 
TENENCIA LABRANZA 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que el Proyecto de la 
Tenencia de Labranza aparece F1 y en el mes de Junio se despacharía el 
primer mensaje con proyectos de Inversión 2010 y solo entrarían aquellos 
con recomendación favorable, por ello reitera solicitar la priorización de 
este y no perder la oportunidad que entre en el próximo mensaje. 
 
   El Sr. Sanchez señala que el compromiso del Municipio 
era entregar el Comodato del terreno y la postulación sería vía Dirección 
de Arquitectura, pero hará las gestiones para fortalecer esta postulación. 
 
BANDEJON 3 
 
 
 
DAT/jso. 
 


